
一直被诟病“苟着踢”的英格兰

队，今晨淘汰荷兰队闯入决赛。喷

向主帅索斯盖特的唾沫星子暂时停

了下来。大家都在观望，英格兰队

能不能终结自1966年世界杯后的

冠军荒，如果可以，那么索斯盖特和

这支队伍不管踢成啥样，都是三狮

而不是三喵。

英雄与狗熊之间有时仅是一个

球的差别。荷兰人认为裁判帮了英

格兰人一把，禁区内右边卫邓弗里

斯并没有踢到凯恩，甚至还收了脚，

但英格兰队仍得到点球，否则，这就

是三狮队长一脚踢飞的平常结果。

但凯恩完成射门后捂着脚痛苦呻

吟，赛后更是向记者发誓，自己是被

对方踢倒的。反正这粒

点球让西蒙斯精彩的

世界波破门无用武

之地，双方还得从

头争起。

可能谁

也没有料到，

决 定 最 终

结果的，

是第90

分 钟

的攻门。沃特金

斯在右肋面对德弗

赖的防守，一脚低射

打入远角。这粒欧锦

赛历史上最晚的进球，让

英格兰队2比1淘汰荷兰

队，连续第二届闯进决赛。

此时沃特金斯才替补上

场了10分钟，传球给他的帕尔

默同样只踢了10分钟。“登场前，

我就跟帕尔默说，如果我破门，感

觉是你助攻。”沃特金斯很了解英格

兰记者想听什么，赛后曝出“猛

料”。媒体再接再厉，将话题转至索

斯盖特的神奇换人——1/8决赛，索

帅换上托尼，后者在加时赛助攻凯

恩破门，英格兰队2比1逆转斯洛伐

克队晋级。今晨，索帅钦点的两名

替补完成连线，又将三狮送进决

赛。事实上，三场淘汰赛，伴随着不

绝于耳的质疑声，英格兰队都是在

落后的情况下完成翻盘。

“批评声从未停止过，因此我们

一路前行才是真的了不起。”中场核

心贝林厄姆认为，这才是英格兰队

如今真正强大的地方，“我们很团

结，是个大家庭。”贝林厄姆能这么

想，要归功于索斯盖特的细心照

料。与瑞士队的1/8决赛，当贝林

厄姆质疑场边换人的决定时，是索

帅承认第四官员弄错了号码，并在

终场哨响后特意跑过来跟弟子解

释，打开他的心结。

和之前的表现相比，这场半决

赛英格兰队展现了更多属于强队的

内容，射门次数和射正次数均领先

对手，场面不再死气沉沉。至于最

后被捧为神来之笔的换人，索帅解

释：“我们有出色的替补，我知道沃

特金斯能在边路完成这样的跑动。”

也许对手的评价更能说明英格

兰队到底强不强。荷兰队主帅科曼

说：“我们没能遏制贝林厄姆和福登

在两条线之间的穿插。当比分变成

1比0后，英格兰队踢得非常好。”

决赛将在英格兰队和西班牙队

之间展开。连续第二届闯入决赛的

英格兰队能成为欧洲冠军吗？科

曼说：“西班牙踢得很漂亮，拥有

激动人心的边锋。尽管西班牙

水平很高，但也许英格兰会击

败他们，谁知道呢？”

本报记者 金雷

很多人或许不知道，已经年满33岁的

荷兰队长范戴克（见上图 图 IC），居然是第

一次踢欧锦赛。而更让这位被网友称为“世

一卫”（世界第一中卫）的球星心碎的是，他

的第一次或许也是最后一次欧锦赛之旅，以

被绝杀的方式戛然而止，橙衣军团自1988

年以来的冠军荒，仍将继续。

出生于1991年的范戴克，是大器晚成

的典范。出自威廉二世青训的他，一开始并

未展示出过人的足球天赋，甚至被很多人认

为难以成为职业球员。年少时为了延续自

己的足球梦想，范戴克还曾去训练基地附近

的餐馆当过洗碗工，谁承想10多年后他不

仅成为了职业球员，还登陆了英超赛场。

2018年冬天，范戴克以8465万欧元的价格，

被利物浦主帅克洛普挖走，创下当时足坛中

后卫最昂贵转会费纪录。在利物浦，范戴克

成长为世界顶级中卫。在1对1甚至是1对

2防守中，他简直就是对手的噩梦，2018—

2019赛季英超联赛对阵热刺队时，面对西

索科和孙兴慜的快速突进，他就奉献了一次

教科书般的1防2，这个“名场面”至今仍在

网络上广为流传。

2015年10月荷兰队对阵哈萨克斯坦队

的比赛中，范戴克完成了自己的荷兰国家队

首秀，至今他已为国出战74场，这也是他首

次亮相欧锦赛。要知道，只比范戴克大6岁

的C罗，已经征战了六届欧锦赛，为何身为

“世一卫”的他却首次参赛？原来，2016年荷

兰队并未进入到欧锦赛决赛圈，上一届范戴克又因十字

韧带重伤缺阵，所以他的欧锦赛初体验才拖到了今年。

最近两年，随着年龄增长和伤病影响，范戴克状态有

所下滑，但他依旧是世界顶尖中后卫，守强攻弱的荷兰队

能够杀入欧锦赛半决赛，他领衔的后防线功不可没。有数

据统计显示，在本届欧锦赛前5场比赛中，范戴克一共争

顶成功18次，是本届比赛争顶成功次数最多的球员。在

欧锦赛期间，范戴克度过了自己的33岁生日，他当时的生

日愿望是：“希望我们都能为梦想而战，为荷兰获得冠军。”

但在今晨，范戴克的冠军梦，破灭了。下一届欧锦

赛，范戴克已经很难参加了，这意味着他在国家队已经很

难一圆冠军梦，这也是他为何如此痛苦：“我感觉我们应

该是2比1赢球，但最终没能实现，我们现在空手而归，这

真的很痛苦。” 本报记者 李元春

“这个自行车健身机的屏幕怎么没亮？”在

虹口区虹馥居委市民益智健身苑点的器材上骑

了5分钟，有两位健身爱好者似乎发现器材的

异样。不过几分钟后，一切被证明是“虚惊一

场”，只需要按一下旁边的按钮，屏幕就会亮起。

在2021年完成翻新的市民益智健身苑点

里，大部分器材都插上了智能的翅膀，使用者扫

描器材上的二维码，就能通过手机获得一份专

属的健身报告。不过健身人数增加，器材使用

频次变多之后，难免会遇到故障的情况，这该如

何解决？不用担心，会有社区体育指导员来为

申城的许多健身场地做定期检查。

“来给健身器材当医生的，不止社会体育指

导员。”虹口区江湾镇街道社区文化活动中心主

任吴素瑾透露，社区方面每周都会组织一次相

关检查，确保场所安全。同时，社区内不少退休

人员也自发组织起一支志愿者队伍，每天来健

身苑点活动，顺便检查一下器材的使用情况。

“目前志愿者队伍每天上下午都会来看看，到各

种器材上体验一下，因为有些问题光看是不会

暴露的。”吴素瑾说，社区方面每天都会整理志

愿者和居民反馈上来的有关健身器材的问题，

用最短的时间寻找解决方案。

傍晚时分，室外依然闷热，彩虹湾市民球场

恢复往日的平静，不过热爱运动的篮球少年打

道回府，意味着另一批人——负责场地维护和

管理的工作人员登场。“前些天下了比较大的

雨，我们的工作人员担心场地的情况，所以来得

比较早一些。”虹口区社会体育管理中心副主任

袁博说。正值暑假加上免费开放，这片球场成

为周边居民运动的重要选择。“虽然是第三方运

营，但我们也有专人来查看场地的状况。”袁博

透露，对于地面情况，篮架坚固度等重要信息，

“啄木鸟”们都会仔细检查，加上后台大数据实

时监控和标示牌上多个器材报修方式，社区和

体育局方面希望进一步打开与健身爱好者沟通

的渠道，让更多人能安心地享受运动的快乐。

下午时分，一走进静安区城市新汇市民健

身中心，就能看到健身达人在跑步机上挥汗如

雨，听到羽毛球爱好者的一声声扣杀。据了解，

这个价格亲民的健身中心十分受周边居民欢

迎。“我们的健身房里都配备有应急的医疗用品，

在前台旁边设有AED，这是每个室内场馆都必

须配备的装置。”上海市体育场馆设施管理中心

主任陈慧介绍，场馆内还必须安排持有相关资质

证明的专业人员。正如她所言：“有了这些幕后

英雄的默默付出，申城市民就能在更好的环境中

更加安心地运动。” 本报记者 陆玮鑫
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■ 沃特金斯破门瞬间

图 IC

市民安心健身少不了他们的付出
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记者走访申城部分健身场所
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■ 市民在翻新后的市民益智健身

苑点锻炼 本报记者 李铭珅 摄

■ 沃特金斯庆祝胜利 图 IC


